

**MEMORIA DE  
ACTIVIDADES  
EDUCATIVAS,  
CULTURALES Y  
DEPORTIVAS**

**Curso 2011/2012**

Madrid, septiembre de 2012

## ÍNDICE

<b>1. Introducción.....</b>	<b>4</b>
<b>2. Actividades Culturales.....</b>	<b>5</b>
Arquitectura	
Arte	
Astronomía	
Ciencia	
Cine	
Derechos Humanos	
Ecología	
Filosofía	
Electrónica	
Fotografía	
Gastronomía	
Juegos	
Literatura	
Montaña	
Música Clásica	
Música Moderna	
Pensamiento y Ciencia Política	
Pensamiento Religioso	
Radio-Onda Mayor	
Relaciones Internacionales	
Teatro	
Vídeo	
Otras	
Cursos y talleres	
Premios	

<b>3. Actividades Institucionales.....</b>	<b>15</b>
Cátedra de Teología Contemporánea José Antonio Romeo	
Foro Social Chaminade	
<b>4. Actividades Deportivas.....</b>	<b>17</b>
<b>5. Actividades Religiosas.....</b>	<b>18</b>
<b>6. Relación Cronológica.....</b>	<b>19</b>
Conferencias	
Cine	
Conciertos	
Teatro	

# **1. INTRODUCCIÓN**

La Fundación Universitaria Guillermo José Chaminade, en virtud de sus fines fundacionales, ha desarrollado una serie de actividades educativas, culturales y deportivas. Para ello y mediante el Colegio Mayor Universitario Chaminade, durante el curso 2011/12 se ha encontrado dividido para el desarrollo de sus actividades, como en años anteriores, en distintas Aulas. Los principales beneficiarios de dichas actividades fueron los residentes en el Colegio Mayor.

Durante este curso residieron en el Colegio 286 estudiantes. Un 32,8% realizaba estudios técnicos de Ingenierías (Arquitectura, Aeronáutica, Caminos, Industriales, Telecomunicaciones...), un 34,6% de Ciencias Sociales (Periodismo y Comunicación Audiovisual, Derecho, Administración y Dirección de Empresas, Psicología, Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales fundamentalmente), un 13,2% de Ciencias biosanitarias (Medicina y Farmacia principalmente), un 9,4% de Ciencias Exactas y un 8,3% de Humanidades.

En lo que se refiere a su procedencia geográfica un 17,4% procedían de Castilla-La Mancha, un 16,4% de Castilla-León, un 7,6% de Canarias, un 7,3% del País Vasco, un 6,6% respectivamente de Andalucía, Galicia y La Rioja y un 4,9% de Aragón y otro tanto de Asturias y en menor proporción, entre otras y por este orden, de Extremadura, Murcia, Baleares, Navarra y País Valenciano.

En esta memoria sobre las actividades realizadas durante el curso 2011/12 se ofrece un panorama general de las Aulas, al que sigue en las páginas finales la cronología de los actos que promovieron. Las Aulas constituyen la unidad básica de funcionamiento cultural y en ellas se integran voluntariamente los colegiales para el desarrollo de sus inquietudes intelectuales. Junto a las aulas, la Dirección promueve directamente la realización de algunas actividades que considera de interés para una más completa formación académica y cultural de los residentes. Unas y otras constituyen un conjunto en la medida en que la Dirección participa y anima la actividad de las aulas y los estudiantes asumen las actividades propiciadas directamente por la Dirección.

## **2. ACTIVIDADES CULTURALES**

### **Aula de Arquitectura**

El Aula de Arquitectura, cuyos delegados fueron Carlos Lozano y Daniel Mira, cuenta con una sala, dotada de Plotter y mesas de dibujo, donde los estudiantes de esta carrera pueden trabajar en equipo y realizar sus proyectos.

### **Aula de Arte**

La Sala de Artes Plásticas, cuyos encargados fueron Daniel Mira y Blanca Pérez Gómara, sirvió de lugar de creación para los estudiantes. Bajo el impulso de Irene Moyá, tuvo lugar la primera muestra de retratos de colegas hechos por sus compañeros en diversos formatos (dibujo, pintura, fotografía...).

### **Aula de Astronomía**

Durante este curso el Aula de Astronomía, coordinada por César Enríquez, siguió realizando las actividades de cursos anteriores (curso de manejo del telescopio, observación de fenómenos, etc...).

A medio camino entre el Aula de Astronomía y la de Ciencia, la **CHASA** (Chaminade Space Agency) ha continuado con sus proyectos. En este curso, comandada por César Enríquez y Sergio Guevara, ha mantenido sus líneas de trabajo en torno al lanzamiento de nuevas sondas estratosféricas.

## **Aula de Ciencia**

Coordinada por Borja Ibáñez, este Aula aspira a organizar cursos, conferencias y talleres de lectura que divulguen el conocimiento científico.

## **Aula de Cine**

El aula, cuyos delegados fueron Ander Eza y Carlos Peiró, cuenta con un reproductor de DVD y un cañón de vídeo, instalados en el Salón de Actos.

Como es habitual en este Aula, la actividad principal ha consistido en la realización de varios ciclos tanto temáticos como de autor a lo largo del curso, así como la proyección de películas durante las épocas de exámenes. Asimismo el Aula ha estimulado el que los colegiales, con subvención del Colegio, asistieran a cines con películas en versión original.

Por otro lado, se invitó a diversas tertulias a los críticos Asier Aranzubía y Javier Ocaña.

## **Aula de Circo**

En este curso y bajo la coordinación de Martín Brasa, Julia Cámara y Rodrigo Grande ha mantenido el número de talleres (uno de Malabares, otro de Acrobacias y un tercero de Telas Aéreas). En octubre organizaron una Gala de presentación del Aula a la que se unió el Taller de Percusión, mientras que a mediados de mayo tuvo lugar el Cabaret-Muestra de fin de curso. Como culminación a primeros de mayo organizaron el *IV Encuentro Universitario de Circo y Malabares (EUCIMA 2012)*, con una acampada en los terrenos de La Almudena, pertenecientes a la Universidad Complutense, en la que realizaron talleres, conciertos y espectáculos de calle y una Gran Gala de Circo en el Salón de Actos del Colegio Mayor Elías Ahúja.

## Aula de Derechos Humanos

El Aula, cuyos delegados fueron Gemma Fanjul y Tiago Pais, ha continuado su colaboración con diversas ONGs y campañas humanitarias (como la “Operación Kilo”). En este sentido, representantes de varias ONGs visitaron el Colegio para comentar los proyectos en los que participan. Durante este curso se organizaron por séptimo año consecutivo unas jornadas de apoyo a un proyecto educativo en Lurigancho (Perú).

Ha colaborado activamente un año más, representada por Ana González, en la CUPDH (Coordinadora Universitaria Pro Derechos Humanos), formada por las Aulas de DD.HH. y Solidaridad de varios Colegios Mayores.

Desde el grupo de **Voluntariado**, coordinado por Laura Blanquer y Darío Gómez, y en colaboración con la ONG Asamblea de Cooperación por la Paz se impartió un curso de Cooperación al Desarrollo, impartido por Amaia Camacho, en cuatro sesiones durante los meses de abril y mayo.

Además ha continuado la implicación en tareas y campañas de información y concienciación sobre la situación del Sahara occidental, mediante **PUAS** (Plataforma Universitaria de Apoyo al Sahara), coordinada por Gemma Fanjul, Itxaso García, Salamou Hedde y José Medina. En este contexto acudieron al Colegio la periodista Yolanda Sobero o la actriz saharauí Nadira Mohamed.

## Aula de Ecología

Durante este curso el Aula, coordinada por Teresa Revenga y Pablo Seoane, continuó las campañas de concienciación y reciclaje, especialmente con la colocación en las habitaciones de papeleras adaptadas para la separación de residuos. Por otro lado se consolidó el servicio de préstamo de bicicletas con el

fin de incentivar la utilización de este medio de transporte como una alternativa ecológica. Quedó así constituida el Aula de **Bici** bajo la tutela de Beatriz Casares y Luis Sánchez.

## **Aula de Electrónica**

Además del mantenimiento del material del Aula, los delegados –César Enríquez y Sergio Guevara- se encargaron de la continuidad de sus actividades básicas (realización de circuitos impresos, uso de osciloscopio y polímetros, prácticas de carreras como Física, Informática e Ingenierías).

## **Aula de Filosofía**

En este curso continuó su andadura este Aula, coordinada por Octavio Barriuso y Marcos Tello. Su empeño consiste en aglutinar a todos aquellos interesados en leer y debatir sobre cuestiones filosóficas. Para ello decidieron seguir impulsando un Taller de Lectura.

## **Aula de Fotografía**

El aula dispone de un Laboratorio con el siguiente material: una ampliadora DURST, una cámara PENTAX KM de 35 mm., tres cámaras PENTAX K 1000 de 35 mm., una cámara BRONCA, además de flashes, objetivos, marginadoras y todo lo necesario para el revelado.

Este aula, cuyos delegados fueron Poli del Canto y Santi Galán, impartió un cursillo básico de Iniciación a la Fotografía con dos profesores, Sigfredo Haro y Milena Martínez Basalo.

Los premiados en el Concurso de fotografía colegial fueron los siguientes colegiales:

A) Digital B/N      1º Santi Galán  
                                 2º Silvia Grimaldi  
                                 3º Alex García  
                                 Irene Moyá

B) Digital Color      1º Valentina Carvajal  
                                 2º Alex García  
                                 3º desierto

Mejor Serie              Jesús Cotobal

## **Aula de Gastronomía**

Con Darío Gómez como delegado, ha continuado organizando varias salidas a restaurantes de diferentes especialidades y la tradicional Merienda Gastronómica a la vuelta de Semana Santa (en la que los colegiales elaboran platos o traen productos de sus respectivas ciudades).

## **Aula de Juegos**

Coordinada por Miryam Aranzadi y Fernando Herrero, este Aula continuó con sus actividades habituales, esto es, la adquisición de nuevos juegos y, tras una profunda reorganización, el correcto funcionamiento de la misma. A finales de marzo de abril tuvieron lugar las cuartas Jornadas de Rol bajo el nombre de *Chamirol*.

## **Aula de Literatura**

El Aula, cuyos delegados fueron Miguel Largo y Javier Saiz, se encarga habitualmente de la organización de tertulias con distintos autores o críticos

literarios. En este curso invitaron a varios editores independientes como Diego Moreno (Nórdica), Enrique Redel (Impedimenta) e Irene Antón y Rubén Hernández (Errata naturae).

Por otro lado se ha mantenido el Taller de Lectura puesto en marcha hace siete cursos. Consiste en la lectura de una serie de libros y su comentario en sendas sesiones.

El décimo Concurso interno de poesía y relato corto se falló en mayo y contó con una notable participación. En la categoría de poesía los premiados fueron Nico Asensio y Santiago Galán y en la de relato Carlos Peiró, Irene Villarejo y Octavio Vellón.

## **Aula de Montaña**

Bajo la coordinación de José María Fernández-Monge y Darío Gómez promovió un curso de escalada y una serie de excursiones para conocer la Sierra de Madrid. Además invitaron a sendos conferenciantes como el montañero Alex Txikon y el periodista Sebastián Álvaro.

## **Aula de Música Clásica**

Como en años anteriores se ha destinado parte del presupuesto del Aula a la adquisición de CDs para aumentar los fondos de la fonoteca del Colegio. También se ha facilitado la asistencia a algunos conciertos celebrados en Madrid, tanto en el Auditorio Nacional como en el Teatro Real. Los delegados del Aula fueron Santiago Galán y Marina García Sahagún.

Los estudiantes de música del Colegio, un año más coordinados por el propio Santiago Galán, realizaron en marzo un concierto en el Salón de Actos bajo la rúbrica de *Chamiclásico*, que ha alcanzado así su cuarta sesión y que contó con la misma calurosa acogida de anteriores convocatorias.

## Aula de Música Moderna

Las actividades que realiza este aula, cuyo delegado fue David Alonso, son la compra de CDs para la fonoteca del Colegio y la organización de conciertos en el propio Colegio, como los englobados en el XIV Ciclo de Músicas de Autor, que ha pasado a convertirse en *Chamicústicos* (coordinado por Alberto García, Luis Cornago y Jacobo Naya), y que consistió en dos conciertos: uno de Fabián y Oso Leone y otro de Mucho y La M.O.D.A.

Asimismo el Colegio dispone de una **Sala de Ensayos**, dotada de batería, mesa de mezclas, teclado, amplificadores de bajo y guitarra y micrófonos. En ella ensayan los diferentes grupos de música rock y pop que hay en el Colegio. Sus delegados fueron Jesús Irimia y Guillermo Santiso. En diciembre tuvo lugar un concierto de presentación de los grupos (*Navirock*) y en mayo la undécima sesión del *Chamirock*.

## Aula de Pensamiento y Ciencia Política

Coordinada por Mónica Company y Vicente López Clemente, este Aula se ha encargado de la realización de conferencias, tertulias y seminarios relacionados con asuntos socio-políticos y la actualidad política nacional. Así pues, el curso pasado se organizaron tertulias con distintos representantes de las fuerzas políticas, periodistas y otros personajes públicos: Ramón Jáuregui, Cristina Narbona, Manuel Marín, José María Izquierdo, Emilio Ontiveros, Rosa María Calaf, etc.

Además Octavio Barriuso y Alba Carballal organizaron un ciclo sobre América Latina con conferencias acerca de Venezuela, Chile o distintos aspectos de la realidad del continente.

## **Aula de Pensamiento Religioso**

El aula, con el determinante estímulo y colaboración de Julio González-Tánago desde la pastoral de la Fundación, ha mantenido idéntico nivel de actividades del curso pasado mediante varias tertulias con colegiales en el comedor de invitados. Algunas de ellas fueron animadas por el propio Julio, mientras que otras contaron con la presencia de distintos especialistas, como el jesuita Javier Martínez Cortés. Las delegadas fueron Myriam Aranzadi y Leire Calvillo.

## **Aula de Radio - Onda Mayor**

Onda Mayor, coordinada por Alberto García, Fernando Herrero y Víctor Vega, ha continuado con sus emisiones (programas deportivos, musicales e informativos) mediante su página web: [www.ondamayor.com](http://www.ondamayor.com).

A finales de noviembre organizaron *La Mayor Tarde*, la gala de presentación de la programación de la radio, con la presencia de invitados de los medios de comunicación como Carlos Alsina o Ramón Arangüena, entre otros.

## **Aula de Relaciones Internacionales**

Nacido hace unos años como un grupo de trabajo especializado dentro del Aula de Pensamiento y Ciencia Política y con Lucas Ruiz-Tapiador y Jorge Valhondo como delegados, este curso llevó a cabo coloquios y tertulias y un par de conferencias sobre diversos aspectos de la realidad africana.

## **Aula de Teatro**

El grupo de Teatro del Colegio, TUCH (Teatro Universitario Chaminade), un año más bajo la dirección de Fernando Salvá y cuyo delegado fue Andrés Muñoz, representó con gran profesionalidad y éxito la obra de Henrik Ibsen *Un enemigo del pueblo*.

## Aula de Vídeo

Durante este curso el Aula, bajo la coordinación de José Medina, se dedicó a grabar diversas actividades y aspecto de la vida colegial con el fin de elaborar un resumen que se emitiese en el marco de las Jornadas de Integración de los nuevos colegiales.

## Otras

Junto a las Aulas arriba consignadas funcionaron otras dos: el Aula de **Ciencia-Ficción**, impulsada por Nora Palomar con el objetivo de fomentar la lectura de esta rama de la literatura y por lo que se invitó al escritor David Lozano; y el Aula de **Género y Sexualidad**, coordinada por Iker Itoiz y que pretende estimular la reflexión sobre estas cuestiones, para lo que se invitó a Mili Hernández, de la librería LGBT Berkana.

## Cursos y talleres

Además de los talleres ya reseñados de **Acrobacia, Malabares y Telas Aéreas**, impartidos por Carlos Such, Santiago Granara y Liébana Vidal, este curso continuaron los talleres de **Esgrima**, impartido por Tomás Repila los lunes, **Percusión**, impartido por Manuel Porras los martes, y **Yoga**, impartido por Juan Ramón Garzón los domingos por la tarde. Se añadieron los talleres de **Impro**, impartido por Alejandro los lunes, **Masajes**, por Roberto Álvarez los martes y **Muay Thai**, por Eliazar Lozano los lunes.

## **Premios**

Varios colegiales han sido premiados en los certámenes de la Asociación de Actividades Conjuntas de los Colegio Mayores de Madrid: Santiago Galán, primer premio en la categoría de Poesía, Eduardo Martínez-Mora, primer premio en la de Dibujo, y Andrea de Blas y Elinor Almenara y Lucas Blanco, segundo y tercer premio respectivamente en la categoría de Música.

### **3. ACTIVIDADES INSTITUCIONALES**

#### **Cátedra de Teología Contemporánea**

##### **José Antonio Romeo**

La Cátedra de Teología Contemporánea celebró su trigésimo primer curso con idéntica aspiración que cuando comenzó: presentar con rigor científico a nivel de alta divulgación y con una intencionalidad marcadamente pastoral al servicio del mundo universitario los grandes temas cristianos, de acuerdo con la renovación teológica iniciada a partir del Concilio Vaticano II. El Consejo Asesor de la Cátedra ha estado formado desde el principio por José Gómez Caffarena, Julio Lois y José Antonio Romeo. El Consejo Asesor está constituido por Juan Martín Velasco, Mercedes Navarro y Diego Tolsada.

Este Curso de la Cátedra giró en torno a *Misterio del mal y fe cristiana* y contó con la presencia de, entre otros, Juan Antonio Estrada, Miguel García-Baró, Guadalupe Seijas o Manuel Fraijó. Las conferencias han sido reunidas en un solo tomo, publicado por Tirant Lo Blanch y repartido gratuitamente entre una buena parte de los asistentes.

#### **Foro Social Chaminade**

Creado por iniciativa del Patronato de la Fundación y con el concurso de las Aulas de Derechos Humanos y Pensamiento y Ciencia Política del Colegio, ha seguido contando con el asesoramiento de Mikel Buesa, Juan Gimeno y Yago Pico de Coaña. Durante este curso, aunque se barajaron varias iniciativas, por segundo año consecutivo no tuvo sesión.

El Foro pretende varios objetivos: ofrecer un escenario de diálogo y reflexión en el que participen representantes de todas las áreas (universitaria, académica, empresarial, política y sindical); analizar los procesos de

globalización y los problemas que ésta origina, con el fin de encontrar alternativas más justas para el desarrollo; formar en temas relativos a la economía mundial y sus estructuras, al orden político y económico internacional; estudiar las causas del subdesarrollo con dos objetivos: hacer partícipe de esta reflexión a la comunidad universitaria y a la sociedad en general y despertar la conciencia sobre la necesidad de buscar alternativas que hagan el proceso globalizador más justo y solidario.

## **4. ACTIVIDADES DEPORTIVAS**

### **Equipos Deportivos**

El Colegio cuenta con varios equipos, tanto masculinos como femeninos, -baloncesto, balonmano, fútbol, fútbol-sala, rugby, tenis, tenis de mesa y voley-que compiten tanto en la liga de Colegios Mayores como en otros campeonatos. La participación de colegiales es siempre muy alta. El delegado de Deportes fue Alejandro García.

Este curso consiguieron premios en el campeonato de Colegios Mayores los equipos de Baloncesto masculino (segundo puesto), Balonmano femenino (tercero), Balonmano masculino (primero), Rugby masculino (segundo), Rugby femenino (primero) y Tenis masculino (segundo).

### **Gimnasio**

El Gimnasio, de cuya coordinación se encargaron Borja Martínez y Rubén Tobajas, es utilizado diariamente por un nutrido grupo de colegiales y cuenta con una zona de pesas y bancos de ejercicios, una cancha de Wall-contact y un rocódromo (para prácticas de escalada).

## **5. ACTIVIDADES RELIGIOSAS**

El Colegio Mayor Chaminade, siguiendo sus principios fundacionales, pretende ayudar a los colegiales en su opción religiosa personal en un clima de respeto y pluralismo, de forma que dicha opción sea auténtica y responsable.

Desde hace ocho cursos la incorporación a la Pastoral de la Fundación del sacerdote diocesano Julio González-Tánago ha supuesto que tanto las actividades colegiales, en el campo de lo religioso (tertulias en su mayor parte, según hemos explicado en el apartado dedicado al Aula de Pensamiento Religioso), como las de la Capilla (eucaristías, celebración del perdón, sacramentos, talleres, orientación laboral a inmigrantes...) se hayan visto potenciadas. En las celebraciones eucarísticas han seguido colaborando Fernando Fernández y Diego Tolsada.

## **6. RELACIÓN CRONOLÓGICA**

### **CONFERENCIAS**

#### **CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

#### **XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**04/10/11** Presentación del curso XXXI y del libro del XXX curso: *Por una Iglesia, por fin, conciliar*

#### **AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**10/10/11** “Política e izquierda en un mundo en cambio”

**Ramón Jáuregui**

*Ministro de la Presidencia*

#### **AULA DE DERECHOS HUMANOS**

**14/10/11** Comida-Tertulia con

**Teresa Castillo**

*Directora del programa “Nómadas Perú”*

#### **AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**17/10/11** “El proyecto socialista ante los retos globales”

**Cristina Narbona**

*Embajadora de España ante la OCDE y miembro del PSOE*

#### **CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

#### **XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**18/10/11** “Los rostros del mal hoy”

**M<sup>a</sup> Ángeles López Romero**

*Redactora jefe de la revista 21rs*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**19/10/11** “15M, valoración y perspectivas”  
**Representantes de Juventud sin futuro, Democracia Real ¡Ya! y  
Plataforma de Afectados por la Hipoteca**

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**02/11/11** “Psicología del mal”  
**M<sup>a</sup> Josefa García Callado**  
*Filóloga y psicoanalista*

**AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**03/11/11** Comida-Tertulia con  
**Julio González-Tánago**  
*Sacerdote*

**AULA DE DERECHOS HUMANOS/PUAS**

**03/11/11** “Actualidad del conflicto saharauí”  
**Yolanda Sobero**  
*Periodista de RTVE*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**04/11/11** Comida-Tertulia sobre el laicismo con  
**Henri Peña-Ruiz**  
**Cesar Tejedor de la Iglesia**  
*Profesores de Filosofía*

**AULA DE MÚSICA CLÁSICA**

**10/11/11** Cena-Tertulia con  
**Jesús López Cobos**  
*Director de orquesta*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**15/11/11**

“La imposible teodicea”

**Juan Antonio Estrada**

*Universidad de Granada*

**AULA DE DERECHOS HUMANOS**

**16/11/11**

Coloquio sobre el reportaje “Congo, tierra violada” con

**David Beriain**

*Periodista*

**AULA DE GÉNERO**

**21/11/11**

Cena-Tertulia con

**Mili Hernández**

*Activista LGTB y dueña de la Librería Berkana*

**AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**22/11/11**

Cena-Tertulia sobre las Jornadas Mundiales de la Juventud con

**Julio González-Tánago**

*Sacerdote*

**AULA DE RADIO-ONDA MAYOR**

**26/11/11**

Gala de presentación de la programación, “La Mayor Tarde”, con la presencia de varios invitados: **Carlos Alsina, Ramón Arangüena, Ignacio Elguero, Petón, Manolo Fernández, Ana M<sup>a</sup> Herrera y Fernando González Urbaneja.**

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**28/11/11**

Cena-Tertulia con

**Joseba Elola**

*Periodista de “El País”*

**AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**29/11/11** Comida-Tertulia sobre el Judaísmo con  
**Dania Helena Fernández-Pellón**  
*Movimiento Reformista Judío*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**29/11/11** “Auschwitz como símbolo”  
**Miguel García-Baró**  
*Facultad de Ciencias Humanas y Sociales, Universidad Pontificia  
Comillas, Madrid*

**AULA DE MONTAÑA**

**29/11/11** “Experiencias y aventuras en el Karakórum”  
**Alex Txikon**  
*Montañero y escalador*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**30/11/11** “Especulación financiera y crisis alimentaria”  
**José María Medina Rey**  
*Director de la ONG Prosalus*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**13/12/11** “El mal en el Antiguo Testamento”  
**Pedro Barrado**  
*Licenciado en Sagrada Escritura, Asociación Bíblica Española*

**AULA DE LITERATURA**

**15/12/11** Cena-Tertulia con  
**Diego Moreno**  
*Editor de Nórdica*

**AULA DE MONTAÑA**

**19/12/11** “Una vida al filo”  
**Sebastián Álvaro**  
*Director de “Al filo de lo imposible” (TVE)*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**10/01/12** “Los que sufren el mal: Job y el siervo”  
**Guadalupe Seijas**  
*Departamento de Estudios Hebreos y Arameos, Universidad  
Complutense de Madrid*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**17/01/12** Cena-Tertulia con  
**Ana Oramas**  
*Diputada de Coalición Canaria*

**AULA DE LITERATURA**

**18/01/12** Cena-Tertulia con  
**Raúl Manrique y Claudio Pérez Míguez**  
*Librería del Centro de Arte Moderno*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**24/01/12**

“Jesús y el mal”

**Mercedes Navarro**

*Ex profesora de la Universidad Pontificia de Salamanca*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**07/02/12**

“Las interpretaciones de la muerte de Jesús”

**Carlos Gil Arbiol**

*Facultad de Teología, Universidad de Deusto*

**AULA DE FOTOGRAFÍA**

**08/02/12**

“El hombre como arte en Nueva Guinea”

**Pedro Saura**

*Profesor de la Facultad de Bellas Artes, UCM*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**13/02/12**

Cena-Tertulia con

**Jon Iñarritu**

*Diputado de Amaiur*

**AULA DE MÚSICA MODERNA**

**15/02/12**

Comida-Tertulia con

**Patxi Urchegui**

*Músico (trompetista)*

**AULA DE MÚSICA MODERNA**

**16/02/12**

Cena-Tertulia con

**Fernando Navarro**

*Crítico musical*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**21/02/12** “Elaboraciones teológicas del mal”

**Pedro Fernández Castelao**

*Facultad de Teología, Universidad Pontificia Comillas, Madrid*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**22/02/12** “Los retos de Europa”

**Manuel Marín**

*Ex presidente del Congreso de los Diputados; Presidente de la  
Fundación Iberdrola*

**AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**23/02/12** Comida-Tertulia sobre Fe y ciencia con

**Javier Martínez Cortés**

*Sociólogo y teólogo*

**AULA DE RELACIONES INTERNACIONALES**

**28/02/12** “La crisis del euro y su repercusión en España”

**Federico Steinberg**

*Catedrático de Análisis Económico, UAM*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**29/02/12** Proyección del documental *Misrata calling* y conferencia-coloquio:

“En defensa de la crónica periodística”

**Alberto Arce**

*Periodista*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**06/03/12** “Dios y el mal”

**Manuel Fraijó**

*Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED)*

**AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**07/03/12** *Comida-Tertulia sobre el Jesús histórico con*

**Julio González-Tánago**

*Sacerdote*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**07/03/12** Cena-Tertulia con

**Conrado Escobar**

*Diputado del PP*

**AULA DE LITERATURA**

**08/03/12** Cena-Tertulia con

**Alfonso Domingo Álvaro**

*Periodista, documentalista y editor*

**AULA DE LITERATURA**

**12/03/12** Cena-Tertulia con

**Enrique Redel**

*Editor de Impedimenta*

**AULA DE DERECHOS HUMANOS**

**15/03/12** “Bolivianas”

**Mario Munera**

*Fotoperiodista*

**Litzi Rojas**

*Vicepresidenta de AMIDE (Asociación de Mujeres Iberoamericanas de España)*

**Almudena Barragán**

*Fotógrafa*

**AULA DE DERECHOS HUMANOS/PUAS**

**20/03/12** Proyección del documental “Gdeim izik” y coloquio

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**20/03/12** “El creyente y el mal”

**Marciano Vidal**

*Instituto Superior de Ciencias Morales, Madrid*

**AULA DE DERECHOS HUMANOS/PUAS**

**21/03/12** Comida-Tertulia con

**Nadira Mohamed**

*Actriz saharauí*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**22/03/12** “La Unión Europea y la respuesta a la crisis económica y financiera actual”

**Carlos Moreiro**

*Catedrático de Derecho Internacional Público, Univ. Carlos III*

**CICLO AMÉRICA LATINA**

**26/03/12** “Bolivia y Ecuador: los nuevos procesos constituyentes en Latinoamérica”

**Antonio de Cabo**

*Catedrático de Derecho Constitucional, UCM*

**CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

**XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**10/04/12** “El perdón como superación del mal”

**María Dolores López Guzmán**

*Facultad de Teología, Universidad Pontificia Comillas, Madrid*

**CICLO AMÉRICA LATINA**

**11/04/12** “Venezuela: dilemas sobre un nuevo socialismo”

**Juan Carlos Monedero**

*Profesor titular de Ciencia Política, UCM*

**Carlos Malamud**

*Catedrático de Historia de América, UNED*

**AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**12/04/12** “Keynes frente a la crisis”

**Emilio Ontiveros**

*Catedrático de Economía de la Empresa, UAM*

**AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**13/04/12** Comida-Tertulia con

**Carlos Blanco**

*Doctor en Teología*

**AULA DE LITERATURA**

**13/04/12** Cena-Tertulia sobre *Los justos* de Albert Camus

**CICLO AMÉRICA LATINA**

**17/04/12** “América del Sur: una visión geopolítica”

**Heriberto Cairo**

*Profesor de Ciencia Política, UCM*

### **AULA DE CIENCIA-FICCIÓN**

**17/04/12** Cena-Tertulia con  
**Daniel Lozano**  
*Escritor*

### **AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**18/04/12** Comida-Tertulia sobre “En qué creen los que no creen” de Umberto  
Eco y el cardenal Martini con  
**Julio González-Tánago**  
*Sacerdote*

### **AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**18/04/12** Cena-Tertulia con  
**Alfred Bosch**  
*Diputado de ERC*

### **AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**19/04/12** “Medios de pago, economía y política”  
**José Manuel Gabeiras**  
*Ex presidente de Caixa Galicia y ServiRed*

### **AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**23/04/12** “Una mirada crítica de la prensa de derechas”  
**José María Izquierdo**  
*Periodista*

### **CÁTEDRA DE TEOLOGÍA CONTEMPORÁNEA**

#### **XXXI CURSO: “MISTERIO DEL MAL Y FE CRISTIANA”**

**24/04/12** “El bien como primera y última palabra”  
**Diego Tolsada**  
*Fundación Universitaria G.J. Chaminade*

### **CICLO AMÉRICA LATINA**

**25/04/12** “Brasil: la Teología de la liberación”  
**Manuel Fernández del Riesgo**  
*Profesor de Filosofía de la Religión, UCM*

### **AULA DE PENSAMIENTO Y CIENCIA POLÍTICA**

**27/04/12** Cena-Tertulia con  
**Rosa María Calaf**  
*Periodista*

### **AULA DE RADIO**

**07/05/12** Cena-Tertulia con  
**José Antonio Martín Otín “Petón”**  
*Periodista*

### **AULA DE ARQUITECTURA**

**08/05/12** “Dulces urbanismos de andar por casa”  
**Andrés Jaque**  
*Arquitecto*

### **CICLO AMÉRICA LATINA**

**09/05/12** “Guatemala. Las mujeres del posconflicto armado”  
**Sofía Duyos**  
*Programa de DD.HH en Guatemala de la Fundación Paz y Solidaridad*

### **AULA DE RELACIONES INTERNACIONALES**

**10/05/12** “Impacto de explotaciones petroleras sobre los DD.HH. El caso de Shell en el Delta del Níger”

**Gerardo Ríos**

*Coordinador del Equipo de Empresas, Amnistía Internacional*

### **CICLO AMÉRICA LATINA**

**16/05/12** “Chile. La Unidad Popular de Salvador Allende”

**Mario Amorós**

*Especialista en Historia de Chile*

**Óscar Soto**

*Médico personal de Salvador Allende*

### **AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**17/05/12** Comida-Tertulia sobre monseñor Romero y la Teología de la Liberación con

**Julio González-Tánago**

*Sacerdote*

### **AULA DE RELACIONES INTERNACIONALES**

**17/05/12** “Explotación de hidrocarburos y minerales en África”

**Jesús García Luengos**

*Coordinador de RESET España*

### **AULA DE CINE**

**17/05/12** Cena-Tertulia con

**Asier Aranzubía**

*Crítico de cine; profesor de la Universidad Carlos III*

### **AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**23/05/12** Comida-Tertulia con  
**Pablo Juárez**  
*Responsable del Departamento de Jóvenes de Soka Gakkai de España  
(Budistas)*

### **AULA DE LITERATURA**

**24/05/12** Comida-Tertulia con  
**Clara Obligado**  
*Escritora*

### **AULA DE CINE**

**28/05/12** Comida-Tertulia con  
**Javier Ocaña**  
*Crítico de cine de “El País”*

### **AULA DE LITERATURA**

**29/05/12** Cena-Tertulia con  
**Irene Antón y Rubén Hernández**  
*Editores de Errata naturae*

### **AULA DE DERECHOS HUMANOS**

**31/05/12** Comida-Tertulia con  
**Diana Canela**  
*ASOC-KATIO (Colombia)*

### **AULA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO**

**06/06/12** Comida-Tertulia de evaluación del curso con  
**Julio González-Tánago**  
*Sacerdote*

# **CINE**

## **CICLO DE CINE TERRENCE MALICK**

- 09/10/11** Malas tierras
- 10/10/11** Días de cielo
- 12/10/11** La delgada línea roja
- El mundo nuevo

## **LA TRIOLOGÍA DE APU (SATYAYIT RAY)**

- 07/11/11** Pather Panchali
- 08/11/11** Aparajito
- 09/11/11** Apur Sansar

## **CICLO DE MARZO**

- 03/03/12** Los pájaros
- 03/03/12** Persona
- 05/03/12** La cosa
- 07/03/12** Los límites del control

## **CICLO DE CINE Y MÚSICA**

- 11/03/12** Almost famous
- 12/03/12** Walk the Line
- 18/03/12** Led Zeppelin
- 19/03/12** The Last Waltz
- 21/03/12** Bird

**25/03/12** Ray Charles

### **CICLO DE PELÍCULAS DE FANTASÍA**

**16/04/12** La princesa prometida

**17/04/12** Excalibur

**18/04/12** Dentro del laberinto

**19/04/12** Legend

**22/04/12** Un puente hacia Terabithia

**23/04/12** El retorno de las brujas

### **CICLO DE ÓPERA Y CINE**

**03/05/12** El barbero de Siberia

**04/05/12** Ludwig

**05/05/12** Fitzcarraldo

**06/05/12** Callas forever

### **CICLO DEL FESTIVAL DE CANNES**

**24/05/12** Días sin huella

**25/05/12** Un hombre y una mujer

**26/05/12** Blow-up

**27/05/12** Kagemusha

**28/05/12** Paris, Texas

# CONCIERTOS

## MÚSICA CLÁSICA

### **Chamiclásico 2012**

**25/03/12**

Piezas de F. Chopin, F. Poulenc, B. Marcello, F. Mompou, S. Rachmaninoff, G. Gershwin, C. Saint-Saëns, I. Albéniz, J.S. Bach, M. Bruch.

**Arturo Rodríguez**

*Piano*

**Clara Hernández**

*Oboe*

**Andrea de Blas**

*Piano*

**Leire Calvillo**

*Piano*

**Guillermo Urbiola**

*Piano*

**Julián Lázaro**

*Clarinete*

**Marina García Sahagún**

*Piano*

**Alba Herráiz**

*Piano*

**Santiago Galán**

*Piano*

**Alfredo Ferre**

*Violoncello*

## **MÚSICA MODERNA**

### **Navirock**

- 18/12/11** Luis Garauger  
La propuesta de Chueca  
No somos nada  
La prima de Joserra  
Deblast  
Ya vienen  
Los muchachos  
¿Qué habéis hecho parar merecer esto?  
Hot club on fire  
Air traffic strike  
Estímulo, estímulo

### **Chamicústicos**

- 21/03/12** Fabián  
Oso Leone
- 28/03/12** Mucho  
La M.O.D.A.

### **Concierto música Saharaui**

- 22/03/12** Suilma Aali

- 12/05/12** **Chamirock**

# TEATRO

## AULA DE CIRCO

**21/10/11** Gala de presentación

**14/05/12** Cabaret fin de curso

## VI MONÓLOGOS SOLIDARIOS

**14/12/11** Agustín Jiménez

Iñaki Urrutia

EsteOeste

## COMPAÑÍA TUCH (Teatro Universitario Chaminade)

**25-27/04/12** “Un enemigo del pueblo” de Henrik Ibsen

**Fernando Salvá, director**